

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremedidamente: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad
Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Teléfono 113 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MIERCOLES 30 DE MARZO DE 1927

Número 2518

Inglaterra construye 2 grandes dirigibles

NOTICIAS DE MEXICO

El Juez Mendoza Lopez fué consignado por Calles

México La carta que el juez de Distrito de Tuxpan, Ver., Lic. Mendoza López Schwertfeger, envió a Calles, denunciando los asesinatos del Graj, Gabriel Barrios jefe de la guarnición de Tuxpan quien fusiló a cinco individuos que estaban amparados por el juez de distrito y bajo la jurisdicción federal, ha sido consignada por el mismo Calles al Procurador General de Justicia.

Se ignora qué procedimientos seguirá el Lic. Romeo Ortega con el juez de Distrito, ya que él es uno de los incondicionales del presidente Calles, tamiéndose que lo procese o que lo destituya por haber dicho la verdad al mismo Calles.

A pesar de todo, la carta del Lic. Mendoza López Schwertfeger, ha sido altamente encomiada por la gente sensata y de orden declarando que con media docena de jueces que tuvieran el valor y la integridad de éste, la justicia no andaría por las suelas en México, ni se la pondría en subasta pública como ahora acontece.

El Presidente recibirá 2 cachorros africanos

Washington.—El presidente Coolidge envió una carta dando las gracias al jefe de la población de Johannesburg, Africa del Sur, por haberle obsequiado dos cachorros

de león, los que ya vienen en camino de Washington.

El presidente Coolidge no ha resuelto lo que hará con los cachorros, habiendo tenido alguna plática festiva con Willis Jackson, el portero negro de la Casa Blanca que cuida de los perros y de los pavos-reales.

El presidente Coolidge dijo a Jackson que uno de los leoncitos era muy feroz y que le agradaba morder los pies a los negros, lo que no ha dejado de inquietar a Jackson.

Construye 2 gigantes dirigibles la Gran Bretaña

Londres.—El Ministro del Aire, Samuel Harse, reveló en la tarde, en la Cámara de Comunes, que la Gran Bretaña está construyendo dos dirigibles gigantes, capaces de transportar más de 200 hombres perfectamente armados y un escuadrón completo de aeroplanos.

Añadió que la fuerza real aérea está siendo dotada de máquinas modernas, y que ha sido aumentada en un 10 por ciento.

En cuanto a las rutas civiles aéreas, dijo al Parlamento el Ministro que se habían construido ya aeródromos en el campo entre Bagdad y Bahra.

Si los dos dirigibles que se están construyendo, dijo por último sir Samuel, realizan las esperanzas que en ellos se tienen, será posible transportar un escuadrón perfectamente equipado, de un

extremo al otro del imperio, en una fracción de tiempo que ahora se requiere para que lleguen refuerzos a un punto amenazado.

Soldados de Rusia que ignoraban que el Zar había sido derrocado

Petropavolvsk Kamchatka.—La noticia de la derrocamiento del régimen zarista y el establecimiento de un gobierno soviético en Rusia acaba de llegar en estos días a una isla grande situada en el Estrecho de Bering, entre la Siberia y Alaska. Y recibieron esta noticia un en buque que ha llegado a ella en quince años. Los residentes se mostraron muy asombrados al saber que Rusia ya no es una monarquía.

En una circular ordena a los Jefes de Operaciones que ya no fusilen a los civiles prisioneros

México.—La Secretaría de Guerra ha expedido una circular a todos los comandantes de las zonas militares, sobre que todos los civiles que estén complicados con la causa rebelde, sean después de que queden bajo la jurisdicción de las Jefaturas de Operaciones militares, consignados a las autoridades judiciales civiles, a fin de que sean juzgados, en vez de ser pasados por las armas, como se ha venido haciendo últimamente

con los civiles aprendidos en los encuentros con los insurrectos.

La Secretaría de Guerra dice en su circular que la Suprema Corte de Justicia y los jueces de Distrito han recibido innumerables quejas de que se ha fusilado a los civiles por los jefes de operaciones militares, sin que se les haya consignado primero a las autoridades civiles para ser juzgados.

La misma Secretaría de Guerra dice que sólo cuando a los civiles se les capture con las armas en la mano deben ser juzgados militarmente, pero que en todo caso cuando sospechosos, o simples complicados en la rebelión contra el gobierno, de carácter civil sean aprehendidos por las tropas del gobierno, deben ser consignados a las autoridades judiciales, y nunca ejecutarlos como se ha venido haciendo por casi todos los jefes de operaciones militares de la república.

Limitaría Rusia sus armamentos

Moscou.—Estamos dispuestos a desistir de la producción y empleo de gas venenoso si otros países hacen otro tanto, dice el periódico oficial «Investia», hablando a nombre del gobierno.

Estamos también dispuestos a participar en cualquier conferencia para reducir los armamentos más aun.

Estas declaraciones han sido hechas en respuesta a la manifestación que hizo hace días en la Cá-

mara de los Comunes el Secretario de Guerra inglés, Sir Laming Worthington-Evna, al efecto de que la Rusia Soviet está produciendo más gas venenoso que cualquier otro país del mundo.

Declarando que estas manifestaciones son falsas dice el periódico Investia, que solo seis compañías de los Estados Unidos e Inglaterra, con un capital en conjunto de 500 mil millones de pesas producen gas en una escala sin precedentes. Dice que la Du Pont de Nemours Company pago ... \$58.000.000 de dividendos en 1915

Preparativos militares

Roma.—Un despacho publicado por el «Giornale D'Italia» anuncia que en Yugoslavia están haciendo intensos preparativos militares con intenciones evidentes anti-italianas.

Comentando el despacho en su editorial dice el periódico: «Estos preparativos se basan políticamente en un acuerdo más o menos generico o específico entre Belgrado y París con el objeto de crear desconfianza de Italia en los Balkanes y hallar un pretexto legitimizado para seguir una política de preparación y provocación militar».

El periódico dice que Italia no debe preocuparse mucho, pero aconseja que las autoridades italianas ejerzan la vigilancia más estrecha.

NOTAS SOCIALES

Enfermos

Sigue mejor de su grave dolencia la estimable señora doña Manuelita A. v. de Carranza.

La celebramos y deseamos restablezca por completo.

El estado de salud de la señora de nuestro amigo don José Joaquín Alfaro es ya bastante satisfactorio.

Hacemos votos por su completo restablecimiento.

Doña Mercedes E. de Sáenz que

había recibido un fuerte golpe en un pie en días pasados, se encuentra ya bien.

—Delicada de salud se encuentra doña Guadalupe Solera de Castro.

Guarda cama la niña de Dn. Manuel Fernández.

Doña Julia Antillón de Bonilla se encuentra ya en vía de restablecimiento.

Ha tenido bastante mejoría el caballero don Alberto Chavarría Mora.



El viernes 1º de abril, a las 8 horas, se celebrará en la iglesia del Carmen una misa de requiem, en sufragio del alma del que fué

José Díaz Quesada
(q. d. D. g.)

con motivo del tercer aniversario de su fallecimiento.

Su viuda Isolina Fallas v. de Díaz y demás familia quedarán muy agradecidos de las personas que se dignen concurrir a ese acto religioso.

CONFERENCIA

El domingo en la noche, en el Salón de Catecismo de la Merced, ante una numerosa y selecta concurrencia dictó una interesante conferencia el Ilustre galeno Dr. don Mariano Figueres sobre un tema religioso social que fué muy del agrado de los presentes, los cuales le tributaron muchos aplausos, siendo felicitado al final de ella.

En lo sucesivo se seguirán cele-

—
Mejor de su dolencia se encuentra doña Teresa de Chacón.

Viajeros

Entre nosotros estuvo procedente de Heredia, la señorita Benigna González.

—
En breve partirá para Puntarenas don Rafael Gallegos E. y su señora.

—
Para Turrialba partió don Luis Diego Sáenz E.

—
Procedente de Cartago estuvo entre nosotros don Raúl González, Agente de licores de aquella localidad.

brando esta clase de conferencias todos los domingos después del Rosario.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Central.

1º Cleopatra. Marcha Triunfal. Mancinelli.

2º Leyenda Heroica. Obertura de Concorso. Reynaud.

3º Serenata. Counoud.

4º Los pescadores de Perlas. Fantasia. Bizet.

5º Mascarada. Aires de Baile. La come.

Nº 1. Cortejo. (Marcha).

Nº 2. Arlequín y Colombina. (Diversión).

Nº 3. La Familia Polichinela. (Mimodrama).

Nº 4. Los Mandolinistas. (Serenata).

Nº 5. Final. Alta Polaca. (Desfile. San José, 30 de Marzo de 1927.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

ALERTA

Tenemos informes de que algunas personas recogen firmas, especialmente de señoras, en un memorial o protesta contra el protestantismo, haciendo uso del nombre del Presb. don Rosendo de J. Valenciano. Este sacerdote hace saber por medio de nuestro diario al público, que desautoriza ese documento por cuanto no conoce siquiera su texto e ignora por tanto si será conveniente o no su publicación.

Doloroso aniversario

Ayer hizo un año cerró sus ojos para siempre la recordada cristiana señora doña Matilde Jiménez Núñez. De continua oración, sufrida y altísima misericordia, al final de sus días la encontró el Señor digna de ser coronada. Un domingo de ramos, cuando la Iglesia conmemora la entrada triunfal de Jesús en Jerusalén, los ángeles con ramos floridos salieron al encuentro del alma escogida y bendita de doña Matilde. . . .

En tan dolorosa ocasión renovamos a la familia Marín Jiménez y demás deudos nuestro más sentido pésame.

La verdadera iglesia es una

La protestante no es ni puede ser

la iglesia de Cristo

Es un hecho innegable, y claro como la luz del día que Cristo estableció y fundó solamente una iglesia. Y no una iglesia invisible o espiritual como creen muchos protestantes, sino una iglesia real, visible, compuesta de individuos.

Comparando a su Iglesia con un rebaño dijo Cristo: *«Yo soy el buen pastor, y conozco mis ovejas, y las mías me conocen. Tengo también otras ovejas, que no son de este aprisco: es necesario que yo las traiga y oirán mi voz y será hecho UN SOLO APRISCO Y UN SOLO PASTOR.»* (Evangelio de San Juan cap. X, vs. 14 y 16).

De donde se deduce que Cristo tiene en su rebaño (en su Iglesia) seres visibles, como es visible un rebaño, y Cristo quiere que haya un solo rebaño y un solo pastor. Es decir, una sola iglesia y un solo Jefe, pero los protestantes tienen varias iglesias y no tienen jefe.

La iglesia luterana, la alta iglesia, la iglesia metodista episcopal, la iglesia liberal. Siempre tienen que agregar a la palabra iglesia el distintivo de su secta, porque ellos mismos sienten no ser la verdadera iglesia, por eso se ven obligados a poner la colilla, liberal, Alta, Episcopal.

Nosotros los católicos somos simplemente de la Iglesia, de la única Iglesia que es la verdadera, que viene desde los Apóstoles (Apostólica) que tiene su Jefe que vive en Roma (Romana).

La Historia en sus páginas cuando habla de esta institución dice simplemente, «La Iglesia» y hasta los impugnadores y los mismos

protestantes en sus escritos no pueden llamarla de otro modo—La Iglesia—porque las demás son ramas cortadas, retazos de lo que es y se llama Iglesia.

Volviendo al pasaje anterior del Evangelio de San Juan donde Cristo habla de su rebaño y quiere que haya un solo aprisco, los protestantes que dicen que la Biblia debe interpretarse al pie de la letra, no verán que este modo de hablar Cristo encierra un símbolo, una figura, o se imaginarán que lo que Cristo deseaba fuera una inmensa cría de corderos? ¿Que al pie de la letra deben interpretarse las escrituras? Pues, en el Evangelio de San Mateo cap. X v. 27 dice Cristo: *«Lo que os digo en la oscuridad, decidlo a la luz del día y lo que ois a la oreja predicadlo sobre los techos.»*

¿Por qué entonces no predicarán los señores protestantes sobre los tejados de las casas? Al pie de la letra, debiera ser así.

La palabra iglesia viene de la lengua griega y significa: reunión, conjunto, aglomeración.

En lenguaje cristiano la Iglesia es: El conjunto de los fieles bautizados unidos por una misma fe y que reconocen la autoridad suprema del Papa.

El evangelio de San Mateo, de la manera más sencilla y clara, sin dejar lugar a la duda ni campo para otra interpretación relata la

manera cómo Cristo fundó su Iglesia. Oída la confesión de Simón Pedro que lo reconoce como a Hijo de Dios vivo, le dice Cristo puestos los ojos en él: *«Tú eres Pedro, y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia, y las puertas del infierno no prevalecerán contra ella. A ti te daré las llaves del reino de los cielos. Y todo lo que ligares sobre la tierra ligado será en los cielos; y todo lo que desatares sobre la tierra, será también desatado en los cielos.»* (Mat. XVI vs. 18 y 19)

Simón Pedro es el fundamento, es la piedra angular del edificio único construido por Cristo. No dijo Cristo el Redentor del mundo, sobre esta piedra fundaré MIS IGLESIAS sino que habló en singular, MI IGLESIA. Aquí sí que se deben leer bien las palabras, señores protestantes, y darles la interpretación literal, al pie de la letra, sin quitar una sola. Una es la Iglesia, porque Cristo predicó una sola doctrina que entregó a la iglesia. *«A ti te daré las llaves... lo que atares sobre la tierra...»*

Las palabras inspiradas del apóstol san Pablo que se leen en la carta a los Efesios cap. IV, vs. 3 y ss. dicen:

«Solícitos en guardar la unidad del espíritu, como fuisteis llamados en una esperanza de vuestra vocación, un Se-

ñor, una fe, un Bautismo, un Dios y Padre de todos, que es sobre todos— Este pasaje del Apóstol declara y enumera aquellos rasgos por los cuales la Iglesia es una—La unidad de la sociedad: «un solo cuerpo,» unidad en el culto: «un solo bautismo»

En carta escrita por el mismo apóstol a los habitantes de Corinto les dice: *«Porque así como el cuerpo es uno y tiene muchos miembros, todos los miembros del cuerpo, aunque sean muchos, son no obstante un solo cuerpo; así también Cristo—Porque en un mismo Espíritu hemos sido bautizados todos nosotros para ser un mismo cuerpo, ya judíos, o gentiles, ya siervos o libres y todos hemos bebido en un mismo espíritu (1ª. Cor. XII-12 y 13)*

De lo dicho se desprende que la nota o carácter de unidad, es inseparable de la Iglesia de Cristo. Esta Iglesia de Cristo, fundada sobre Pedro, fué reconocida desde su origen hasta la aparición de Lutero, como la única verdadera.

1500 años, como bien lo saben los protestantes, vivió la Iglesia sin que se dudara si fuera ella o no la única sociedad establecida por Cristo para guiar la humanidad a la prosecución de su último fin.

La Iglesia de Cristo siempre ha reconocido un Jefe visible; bien claros están los testimonios en los Evangelios y en los Hechos de los Apóstoles, donde Pedro es reconocido como el Jefe, como el supremo Pastor. Muerto Pedro, la Iglesia primitiva no tuvo dificultad alguna para reponer a Pedro en la persona de San Lino y la serie no interrumpida de los pontífices Romanos continuó reconocida por la Iglesia de Cristo.

Cúpole a Martín Lutero la afrenta de dividir el cuerpo místico de Cristo y de atacar su cabeza.

Y siendo tan claros estos hechos, reconocidos por la Historia, y manifiestos a todos el mundo, cómo pueden los protestantes, alegar para sí, el ser ellos la Iglesia verdadera de Cristo?

¿Podrán negar los protestantes,

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO
 De la Facultad de Medicina de Paris
 ENFERMEDADES DE LOS
 OJOS Oídos Nariz
 Garganta
 CLINICA DE OFICINA
 DE CALLES DE J. A. I.
 10 CALLE MARQUESA

la soberbia de Martín Lutero, sacerdote renegado, que falseó la Sagrada Escritura, y que adulando príncipes abofeteó a su madre la Iglesia y negó la eficacia de los sacramentos?

Heresiarca fué Lutero y herejes son todos los protestantes.

Los católicos costarricenses deben saber y advertir que su fe peligra dando oído a las astutas predicas de los protestantes. Oíd lo que dice el apóstol San Pablo: *«Huye del hombre hereje... sabiendo que el que tal es, está pervertido y pecando siendo condenado por su propio juicio.»* (Tit. III 10 y 11)

Herejes como son los protestantes, no pueden dar fruto bueno; esos son los lobos con piel de oveja, que mañosamente inoculan en los incautos el veneno de sus falsas creencias, apoyándose sin ningún temor ni vergüenza en las Santas Escrituras que mutilan a su antojo. Por eso deben los católicos estar alerta recordando aquellas otras palabras del apóstol San Pablo: *«Mas aun cuando nosotros, o un angel del cielo, (si fuese posible) os predicara un evangelio diferente del que nosotros os hemos anunciado, sea anatema.»*—Gal I 8 y 9

No son, pues los protestantes, la Iglesia de Cristo—son antes bien, perseguidores, destructores del cuerpo místico de Cristo que es la Iglesia Católica Apostólica Romana.

¡Huid de los herejes protestantes como quien huye de la peste!

VICTOR MANUEL ARRIETA Q
 Párroco de San Pedro.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.
 Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredía TIENDA BENAVIDES

Santoral

Miércoles 30.—Santos Juan Climaco, abad, Régulo y Pastor obs., y Sta. Margarita, vg.

SAN JUAN CLIMACO, OF.

Siendo San Juan Climaco muy joven y aplicado, y habiendo estudiado lo que a aque la edad convenía, se ofreció a Cristo nuestro Señor en el santo y agradable sacrificio, abrazando la vida monástica en un monasterio que estaba en el monte Sinai. Después de pasar muchos años entre monjes, pasó a hacer vida solitaria en un lugar llamado Tala, en el cual se mantuvo cuarenta años. Estando en oración le fué revelado el peligro en que se hallaba un compañero suyo debajo de una peña. Lleno el Santo de celo le llamó, y, sin embargo de la distancia le oyó y salió de la concavidad, que inmediatamente se desplomó. Para que la ociosidad no le venciese, ocupábase en escribir; durmiendo sólo lo preciso para no desfallecer con las vigillas. Tenía por blanco de todas sus obras a Jesucristo. Escribió a ruego de sus monjes, el libro llamado Escala Espiritual, en el cual se describen treinta escalones por donde pueden subir los hombres a la cumbre de la perfección. Finalmente, cargado de años y de merecimientos, descansó en paz el día 30 de Marzo año de 358.

FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

AGENTE EXCLUSIVO DE

TELEFONOS

490 N. y 1277

:- Apartado 919 :-

Para todo lo concier-

niente al ramo

fotográfico

en general, dirigirse

a

GOERZ
 ERNEMANN
 Contessa Netel
 ICA

GOMEZ MIRALLES

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de

Útiles Escolares
 y Material de Enseñanza
 de toda clase

Pída Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

LA LIBRERIA E IMPRENTA
UNIVERSAL

DE CARLOS FEDERICO SPIEL & C^o

FRENTE A LA CIGARRERIA MENDIOLEA

Ofrece un gran surtido
 de útiles para escuelas

especialmente cuadernos en todos
 los gruesos y de la mejor
 calidad de papel

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Las picaduras de

“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

VICTOR MANUEL HIDALGO

LA DISCORDIA

Los diarios han referido que en la noche del 25 de este mes se produjo el primer brote de la discordia religiosa ocasionada por la libertad para todos.

Sin duda, la culpa de ese primer escándalo va a recaer sobre los católicos y muy especialmente sobre algún representante eclesiástico, como es de rigor y como se estilaba desde los tiempos de Federico. (El lobo y el cordero) Es, sin embargo, muy claro que la culpa no fué ni de los católicos, ni de los neófitos, ni del predicador protestante. Lo primeros no hicieron sino rechazar una agresión; los segundos, seguir el ejemplo de sus antecesores europeos de los dos primeros siglos de la Reforma, y el tercero imitar la oratoria de Lutero, de Calvino, de Zuinglio y demás corifeos del protestantismo en pafiales. La culpa la tiene la gramática, o mejor dicho, la falta de gramática. Porque ¿a quién se le ocurre que *culto* quiere decir *propaganda*, o que aquella palabra tiene también la acepción de ésta? Cuando los constituyentes dijeron *culto* sabían muy bien lo que estaban diciendo; y si no incluyeron la prohibición de impedir la propagación de las doctrinas de las iglesias desidentes permitidas, sin duda fué porque no quisieron sembrar en la Constitución nacional el germen maldito de las disputas religiosas y de la discordia nacional.

Lo peor es que la culpa de la falta de gramática la tiene la *libertad para todos*. Porque ¿quién diablos se va a someter a los preceptos de la gramática, ni a precepto alguno, siendo partidario de la doctrina del *examen privado*, del *libre examen*? Porque *libre examen* quiere decir el examen de todo sin sugestión a ninguna autoridad de la propia razón. Y si podemos con la autoridad de nuestra propia omnímoda razón examinar hasta los misterios de la religión y no

sólo examinarlos sino negarlos ¿qué tenemos que ver con academias, ni autores clásicos, ni etimología, ni demás paparruchas del lenguaje? Pero si bien se mira, la culpa no ha sido ni de la libertad para todos, ni de la falta de gramática, ni del libre examen. La culpa, la verdadera culpa de aquel brote de discordia y de todos los que seguirán surgiendo si no se pone remedio a tiempo, la tiene la enorme contradicción entre la base fundamental del protestantismo y las prédicas de los evangelistas. Porque si la base del protestantismo es el *examen privado*, el *libre examen*, y la única autoridad que puede invocarse es la de la propia razón, la de la razón del que examina, ¿con qué autoridad vienen estos predicadores libres pensadores a imbuir en sus doctrinas a los católicos y a atacar sus creencias? Qué diría a sus oyentes, ese fogoso orador evangelista, si alguno de ellos le arguyera: «Eso que estáis enseñando es lo que vuestra razón juzga ser verdad, pero, como cada uno de nosotros tiene también su razón, sólo juez y única autoridad de nuestros pensamientos y creencias; con qué autoridad vienes a tratar de inculcarnos y aún imponernos los vuestros?»

«Y luego», podría agregar, «aun suponiendo que vuestra libertad de pensar sea superior a la nuestra ¿por qué es superior la de los sectarios evangelistas a la de los sectarios metodistas, anabaptistas, episcopales y de las demás numerosísimas ramas del protestantismo? Y todavía más: ¿Sería cuerdo, no sería una insensatez renegar de la autoridad de nuestra Iglesia, que tiene una continuidad de veinte siglos, una fe, y una doctrina, y una gerarquía incommovibles y mantenidas por más de trescientos millones de fieles, para someternos a la vuestra?» A buen seguro que la contestación no sería la

esperada, sino la tangente bien conocida de las grandes frases, tan sonoras como huecas, cuando no una andanada de impropiedades contra la «curia romana», contra el Sumo Pontífice o contra... el padre Valencia o.

Esa enorme contradicción manifiesta subleba el ánimo de los entendidos en la materia, y les da la razón cuando acusan a esos exóticos predicadores de ignorancia de su propia doctrina o de mala fe. Porque no hay término medio, o libre examen o predicación; lo uno excluye lo otro. O la autoridad de la propia razón, o la autoridad de alguien, superior por sí mismo o por delegación. De donde lógicamente se deduce que si la falta de gramática proviene de la libertad para todos y ésta del libre examen, la causa de la discordia religiosa que ha surgido, proviene de la contradictoria conducta de los evangelistas, que sin acatamiento a la base fundamental de su doctrina, ni a la constitución del país, ni a las consideraciones a los dueños de la nación que los alberga, se han metido a predicadores.

A menos que estas prédicas no sean religiosas, sino prolongación del sistema de *desclerigación* establecido en México con el dinero de las congregaciones

LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado **PREPARACION DE WAMPOLE** jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: «He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio.» Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Foticias.

Centro Cultural de La Merced

Escuela Nocturna para adultos de las 7 a las 9 de la noche

Se abrirá esta Escuela del «Centro Cultural de la Merced» el próximo lunes 4 de abril de este año, para adultos mayores de 15 años de todas condiciones sociales.

Varones: Lunes Miércoles y Viernes.

Mujeres: Martes y Jueves.

Pensión: Dos colones mensuales, para los pagos de luz y necesidades de la misma Escuela. Clases de media hora cada una, con intervalos de cinco minutos de descanso.

ASIGNATURAS PARA VARONES

- 1º Religión: una vez por semana.
- 2º Literatura castellano: dramática, declamación: dos veces por semana.
- 3º Inglés: dos veces por semana.
- 4º Aritmética práctica: dos veces por semana.
- 5º Historia y Geografía: una vez por semana.
- 6º Comercio y Teneduría de libros: una vez por semana.
- 7º Sociología: una vez por semana.
- 8º Instrucción cívica: una vez por semana.
- 9º Urbanidad y porte social: una vez por semana.
- 10º Principios de solfeo y canto: una vez por semana.

PARA MUJERES

- 1º Religión: una vez por semana.
 - 2º Castellano: una vez por semana.
 - 3º Aritmética: una vez por semana.
 - 4º Corte: una vez por semana.
 - 5º Cocina: dos veces por semana.
 - 6º Sociología: una vez por semana.
 - 7º Urbanidad y porte social.
 - 8º Música y canto: una vez por semana.
- Habrán un cuerpo de profesores competentes. La disciplina será rigurosa en las horas lectivas, para evitar conversaciones, o faltas de educación. El alumno que fuere despedido, pierde todo derecho a su pensión que se debe pagar siempre por adelantado. Los domingos habrá conferencias científico literarias en el Salón de Catecismo a las 7 ½ de la noche para toda clase de personas.

ROSENDO DE J. VALENCIANO

Presbo.

ROBERTO LOPEZ

Presbo.

protestantes de Los Estados Unidos de Norteamérica y el de los católicos de aquel país, regalado con tal objeto por el dictador Calles, según leímos ayer en «La Tribuna» (1). Esas prédicas tendrían entonces por objeto desacreditar y hacer odioso al clero y perturbar el sosiego público. Para lo cual no se necesita ni ciencia, ni consecuencia; bastan la procacidad, la calumnia y la desvergüenza. Y algunos dólares para atraer oyentes y pagar a los vivadores, convertidos en *vivi dores*.

(1) Según se ha dicho, aunque las iglesias protestantes contribuyeron con varios millones de pesos a los fondos de propaganda, levantados por la Institución, parece que el Gobierno Mexicano a petición del Reverendo W. L. Kirby, y de la «Liga de las libertades civiles» concedió una subvención a la sociedad, para que persista en sus propagandas contra la guerra con México, y a favor del mantenimiento de una intensa campaña de «desclerigación» en todo el territorio mexicano.—(La Tribuna 2ª sección, p. 9, 27 de Marzo 1927)

Se vende una casa

Recien construida, situada 50 varas al Este de la pulpería «La Lira», entre la Avenida 8ª Est. y Calle 3ª. Sur. = Entenderse en los talleres de este diario.

El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas
Boquerones - Encurtidos
= BACALAO =
Merluza - Bonito - Almejas
CALAMARES EN SU TINTA
para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 730 - TODO BARATO

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º 740. El Grano de Oro

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleu para pisos.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

EN LA

“LIBRERIA ESPAÑOLA” de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material, textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMÉTICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principian con el vapor P. STORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo. Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARUS y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Principian con el vapor COPPENAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston. Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Marzo 27, 1927.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

CORTE PLENA

Sesión del lunes

—Leído el recurso de hábeas corpus interpuesto por Estanislao Forero Ramos, y leído, asimismo, el informe del Alcalde del cantón de Siquirres en que dice que Forero fué excarcelado previa la fianza de ley, se dispuso archivar el recurso.

—Se declaró improcedente el recurso de hábeas corpus establecido por María Betty Castillo Pérez, por constar del informe respectivo que la recurrente se halla en la Cárcel Pública de Mujeres de esta capital descontando la pena de 30 días de arresto por faltas a la moral.

—Se nombró al señor Manuel Antonio Quesada Ulaté para Jefe Civil y del Crimen interino de San Ramón en vez del propietario, Sr. Héctor Antonio Ortiz Oreamuno, quien practicará la visita de las Alcaldías de su jurisdicción del 1.º al 5 de abril próximo entrante.

—De la terna enviada se nombró al primero, señor Baudilio Gutiérrez Rodríguez, para notificador del Juzgado 1º del Crimen de esta provincia, en vez del señor Luis Loria Rivera; y para substituir al señor Gutiérrez como escribiente del propio Juzgado se nombró al citado señor Loria, ambos por seis meses.

—Se autorizó al Licenciado Félix

Ortiz Céspedes para ejercer las funciones del notariado, con arreglo a la ley.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Edgar Guier Sáenz, Miguel A. Rojas C. Francisco Dengo Orozco, José Manuel Bin y José Ana Granados Vargas para los destinos de escribientes interinos de las Alcaldías 4ª de este cantón, de Acosta, 2ª de Puntarenas, Montes de Oro y Osa, respectivamente.

—Se aceptó al señor Fabio Masís Marín su renuncia de Secretario de la Alcaldía 2ª del cantón central de Limón; se nombró en su lugar al señor Jaime Gálvez Gómez, primero de la terna enviada; y en vez del señor Gálvez, como Prosecretario de esa oficina, se nombró al primero de la terna, señor Trinidad R. Solís Vargas.

—Se acordó transcribir al Poder Ejecutivo un oficio del Alcalde del cantón de Osa, señor Diego Mena Fernández, con el fin de que se traslade la Alcaldía a El Pozo.

—Vistas las solicitudes de Toribio Calderón Granados, José Porfirio Hernández Gómez, Rafael Lizano Ramírez, Jesús Vargas Cordero, José Cubero Molina, Rafael Castro Jiménez, Ponciano Sánchez Garita, Francisco López, ú. ap., Antonio Esquivel Herrera y Eloy Rodríguez Anchía, en piden nueva

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

liquidación, conforme a la ley de 11 de diciembre de 1926, se acordó informar favorablemente en todas.

—Atendidas las solicitudes de Antonio Zelaya, ú. ap., y Ricardo Aguilar Jiménez en que piden el primero, rebaja de la décima parte de la pena que le fué impuesta, y el segundo, conmutación, en cumplimiento del resto de la pena a que fué condenado, se acordó dar los informes al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable en ambas peticiones.

—Fueron designados por la suerte los Conjuces Licenciados Vidal Quirós Escalante y Adán García García para conocer en la Sala 1ª de Apelaciones, el primero, de las diligencias ejecutivas de la sucesión de Santiago Zamora contra el Licenciado Albino Villalobos Barquero, en vez del Magistrado Licenciado Gerardo Guzmán Quirós, y el segundo, del juicio ordinario de The Royal Bank of Canadá contra Manuel Joaquín Barrios, en substitución del Licenciado José Astúa Aguilar, quien renunció el cargo de Conjuez.

—Se nombró al Baciller en Leyes Dapiel Zeledón Umasña para Alcalde propietario del cantón de Siquirres.

NOTAS VARIAS

En San Ramón fué muerto de una puñalada el policía Juan Araya. El matador se llama Gerardo Chacón.

Don Jaime Bennet, dueño de la casa donde está establecido el Royal Bank, proyecta erigir en ese sitio una construcción nueva de 3 pisos.

El Gobierno del Salvador restablecerá en esta capital la Legación que antes existía a cargo del Dr. Castro Ramirez. Se dice que el Dr. don Francisco Martínez Suarez estará al frente de dicha Legación.

La Secretaría de Fomento ha organizado el Personal de la Escuela Nacional de Agricultura en la siguiente forma:

Ingeniero don Bernardo R. Iglesias, Director, Secretario, Profesor de Botánica, Agronomía y Jefe de la Sección de Patología Vegetal, con setecientos colones de sueldo al mes.

—Dr. don Enea Razeto, profesor de Horticultura y Silvicultura, como recargo al puesto que desempeña en el Departamento de Agricultura.

—Ingeniero don José Fabio Garnier, Profesor de Matemáticas, tres

horas por semana con sueldo de noventa colones al mes.

—Olympia Esquivel A., profesora de inglés, con sueldo de 50 colones mensuales.

—Don Humberto Bertolini, Profesor de Química con recargo al puesto que desempeña en el Departamento de Agricultura.

—Don Ulises Jiménez, Contador, con sueldo de cincuenta colones al mes.

—Don Eulogio Marín, portero con sueldo de cuarenta colones al mes.

El servicio de camiones hasta la villa de Acosta con toda regularidad.

Los vecinos del caserío de la Cruz Roja han pedido se les repare el puentecillo sobre el Torres que se halla en estado ruinoso.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Herecía. TIENDA BENAVIDES

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

MAS DINERO? PUEDE
UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA
INFORMACION. Escribanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratis.

P. C. COLL.-Box 25.-Station C.
New York City.-E. U. de A.

Tiras de peluche para adornos
varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Oficina de Cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad
Oficina en el Pasaje Chacón

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 135 casas importante

Apartado 1219 — Teléfono 289

**MANDE A TOSTAR Y MOLER
SU CAFÉ A**

LA CRIOLLA
GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO
DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes
de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA